



Cette image, très connue, fut commandée à un graveur sur bois, par Camille Flammarion pour illustrer un paragraphe de la deuxième édition (1888) de son *Atmosphère, météorologie populaire*.

Voici la version de ce paragraphe dans la première édition de ce livre (1872) :

*Un intéressant missionnaire du moyen âge raconte que, dans un de ses voyages à la recherche du Paradis terrestre, il atteignit l'horizon où le ciel et la terre se touchent, et qu'il trouva un certain point où ils n'étaient pas soudés, où il passa en pliant les épaules sous le couvercle des cieux...*

Dans l'édition de 1888, Flammarion décida d'illustrer cette intéressante aventure et de remplacer l'adjectif *intéressant* par *naïf* !

Nicolas Clément, l'un des dessinateurs du Kangourou, n'a fait, lui, qu'apporter un peu de couleur et remplacer le missionnaire par Matt et Alice...